

Le déficit commercial de Singapour a augmenté abruptement en 1993, soit de 3,6 milliards de dollars S, pour s'établir à 13 milliards de dollars S, à cause d'une détérioration dans les termes de l'échange de la république (en particulier des prix plus bas dans le secteur de l'exportation des produits électroniques). Cela s'est répercuté sur le compte courant, dont le surplus a diminué à 2,04 milliards de dollars US ou 4 % du PIB en 1993, par rapport à 6,1 milliards de dollars S en 1992. Les réserves officielles sont demeurées à l'équivalent d'environ neuf mois d'importations, ou plus de 50 milliards de dollars US. Ces réserves sont plus importantes que la dette externe totale de Singapour (secteurs public et privé), qui s'élevait, en 1993, à quelque 40 milliards de dollars US.

- **Politique économique**

Dans son *Strategic Economic Plan (SEP)*, le gouvernement s'est donné comme objectif d'atteindre le niveau de vie des pays du G-7 d'ici le début du vingt-et-unième siècle. Au début des années 1990, des politiques budgétaires comme l'augmentation des dépenses publiques et la réduction de l'impôt sur le revenu des particuliers comme des entreprises ont contribué à faire augmenter la croissance à près de 10 % en 1993. Les budgets du gouvernement reflètent les priorités économiques et évitent constamment les mesures déficitaires. En 1993, le surplus budgétaire s'est élevé à 10 % du PIB. Le 1er avril 1994, le gouvernement de Singapour a introduit une taxe de 3 % sur les biens et services.

- **Orientation du développement économique**

À compter des années 1980, le gouvernement de Singapour a mis en oeuvre diverses politiques destinées à favoriser le développement économique du pays. Ces politiques ont été centrées sur la production de haute technologie dans le secteur de la fabrication, sur une plus grande coopération économique avec les voisins et sur le développement de Singapour en tant que centre régional important de services, en particulier dans les secteurs des finances, des transports et des communications. Le gouvernement de Singapour a mis l'accent sur le perfectionnement permanent des compétences, sur l'amélioration de la productivité, sur l'utilisation de techniques épargnant de la main-d'oeuvre et sur l'offre de stimulants destinés à attirer les industries à forte intensité de capital et à forte valeur ajoutée.

Cette orientation des politiques se reflète dans l'économie de Singapour : le secteur manufacturier (en particulier l'électronique) domine l'économie de Singapour et, en 1993, il représentait 27,5 % du PIB. Les services financiers et commerciaux viennent au deuxième rang, représentant, en 1993, 28,8 % du PIB. En 1993, la croissance économique s'est réalisée sous l'impulsion du secteur financier, qui a crû de 13,1 % durant cette année. En 1993, les salaires ont augmenté de 7,2 %, surpassant de peu la hausse de 6,4 % de la productivité qui reflétait une tendance étalée sur quatre ans.